Exterior:

# 

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre..... año.....

NÙMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION 1398-VICTORIA-1398

HÒRAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

## **Conceptos unilaterales**

Segun la opinión del ilustre químico Ber thelot, llegara un dia, dentro un siglo ó dos en que el hombre ya no tendrà casi necesidad de trabajar para vivir. Gracias á los progre sos de la química, se podràn fabricar con poco esfuerzo y en cantidad inagotable les materias alimenticias, y cada uno tendrá para alimentarse su pequeña tableta de materia azonda, su trozo de materia grasa, su pedazo de fécula ó de azúcar y su frasquito de especies aromáticas. La agricultura y la ganaderia, no siendo ya necesarias, habrán desa-parecido. El mundo será un vasto jardin cubierto de verdura, de plantas y de flores, el hombre, teniendo á su disposición el tiempo que le roban hoy sus necesidades materiales, podrá dedicarse de lleno à la ciencia las letras y las artes. En esa futura edad de oro de la humanidad, toda causa de discordia habrà desaparecido y la paz y el bienestar reinarán entre los hombres:

La opinión de los malthusianos es diame tralmente opuesta. La po lación de la tierra, dicen estos, aumenta continuamente, á pesar de las guerras, las epidemias y otras causas de mortalidad que hasta hoy la han obstaculizado; ¿ Qué incremento mucho mas rápido no alcanzará en el futuro, cuando, con el triunfo del socialismo, esas causas de mortalidad hayan sido eliminadas ô atenuadas en gran parte, y la multitud innume-rable de jóvenes de ambos sexos, que la sociedad actual condena al celibato forzoso, puedan obedecer libremente al instinto natu ral de la procreación? Llegará un dia, por consiguiente, mucho antes de lo que algunos creen, en que la tierra no tendrá suficiente alimento para sustentar à una población diez, cien ò x veces mayor que la actual, y la lucha por la vida se impondrá entonces mucho mas feroz y encarnizada entre los hombres

A una conclusión poco mas ó menos igual llegan otros, aunque partiendo de un punto de vista distinto. Fundándose en que el hom bre ha estado siempre sujeto al dolor, no solo creen que lo estará eternamente, sino que sostienen que será cada vez mas infeliz á medida que se eleve su conciencia, porque aumentara su sensibilidad y cualquier cosa lo afectará y lo hará sufrir mas intensamente

que hoy. Otros, en fin, tomando por base el-conti nuo perfeccionamiento de la inteligencia humana, creen que illegara un dia en que el hombre tendrá tan exacto conocimiento de los fenómenos que actualmente le infunden terror y le amargan la existencia, que logrará amortiguar sus efectos-como ha hecho con la peste y otras muchas enfermedades-y hasta dominarlos y hacerlos servir á sus fines como hace hoy dia con la eletricidad, despues de haberla temido durante mucho tiempo al verla relampaguear y tronar sobre su cabeza Habrá llegado á una consciencia tan ciara de las cosas, que hasta la muerte del ser mas querido—la de una madre ó un hijo, por ejemplo—en nada le afectară, pues en su inmensa sabiduria ni siquiera se le ocurrira quejarse contra esa ley natural que hace que todo lo que nace muera.

Bastan los .ejemplos expuestos, á nuestro modo de ver, para demostrar el error en que caen las concepciones unilaterales—no obstan te el fondo de verdad que puede haber en cada una de ellas—debido al método falso que emplean en el análisis de las cosas, pues se concretan á estudiarlas por un solo lado, bajo un punto de vista exclusivo que las conduce forzosamente à conclusiones disparatadas y absurdas.

Así, si nos atenemos únicamente á los progresos de la química, es indudable que llegaremos à los mismos o parecidos resul-na—mucho menores; si se quiere—pero no por eso menos reales, que impedirán que sea del porvenir aparecerá ante nuestros ojos aplicado en los hechos tal cual hoy lo concibe

brillante y encantadora. En cambio, si tomamos para nuestras investigaciones, con exclusión de cualquier otro factor, el aumento constante de la población, nada más natural que lleguemos à las conclusiones de los malthusianos, y en vez de la paz y bienandanza que vaticina el ilustre químico para el futuro nos encontremos con mayores males y mise rias que en el presente. Lo mismo puede decirse respecto de las otras dos teorias: el resultado será siempre distinto, segun sea una ú otra la que tomemos por punto de partida, pues como dijo el poeta:

> todo es segun el color del cristal con que se mira.

Nada mas' natural, por consiguiente, que esulte falso el concepto que nos formamos de las cosas al juzgarlas de esa manera, y que sea tanto mas erróneo ese conceptó cuan to mas exclusivo es el punto de vista desde el cual las miramos.

Después de las anteriores consideraciones nos parece supérfluo añadir que se engañan lastimosamente los, que creen clavar una pica en Flandes cada vez que pueden oponer al so cialismo una objeción por el estilo de las que nos venimos ocupando; engaño en que caen por lo general nuestros adversarios, sin darse cuenta siquiera del error de óptica que padecen.

Lá mayoria, esclavos inconcientes de esc conjunto de ideas mas ó menos absurdas adquiridas en el medio ambiente en que nos desarrollamos, creen que su criterio es un algo individual, propio de la actividad mental de cada uno, una especie de facultad ò virtud que han recibido al nacer para analizar y juzgar las cosas; y no ven que en la ma yoria de los casos, por no decir en la totalidad, obedecen sencillamente à ese cúmulo de prejuicios y absurdos que han adquirido en la escuela, el hogar, la iglesia, etc., y que son comunes al medio social en que se han criado. En una palabra, creen ser independientes en sus juicios, y no hacen mas que obedecer automáticamente la sugestión del ambiente en que se ha desarrollado y formado su conciencia.

Para estos, la libertad, la justicia, el dere cho, etc., no son la resultante de ciertas condiciones especiales, propias de una sociedad dada en un momento histórico de la evolución ocial, sino que son un algo fijo, invariable, eterno, común á todos los pueblos y á todas las épocas, y que existe fuera y por encima de las cosaș.

De ahí que en sus apreciaciones sobre e socialismo, caigan fàcilmente en los mas crasos errores, y tomen por real y vardadero lo que no es mas que una ficción de su mente.

En efecto, si para juzgar el grado de libertad que habrá en la sociedad futura, se toma por pase el concepto que se tiene hoy de ella, es decir, la libertad actual de explotar la fuerza de trabajo agena, nada mas natural que el socialismo aparezca, á través de ese concepto como la peor de las tiranias, puesto que esa libertad de explotación será anulada. Lo mis mo sucederà si se le considera bajo el punto de vista de una libertad absoluta, que solo existe en el terreno de las abstracciones, per que no ha existido ni existira nunca en la práctica, como se encargan de demostrarlo diaramente sus mismos partidarios con las continuas violaciones que hacen de esa libertad tan decantada en sus escritos y perora

Y no es que querramos enrostrarles la fr grante contradicción que existe entre su ideal de libertad y sus actos, pues sabemos que en esto tienen una parte de responsabilidad, y no poca, las actuales condiciones sociales Queremos simplemente hacerles notar que así como hoy hay obstáculos que impiden la realización de dicho ideal, los habrá maña-

la mente, porque, como se ha dicho va otras veces, no son los principios abstractos los que modifican y amoldan á su imagen las cosas, sino que son estas las que, en su evolución incesante, crean y modifican dichos principios.

Pero volviendo á nuestro punto de partida del cual nos hemos sin querer alejado ¿ quiér no ve que todo lo que se juzgue ao .... tan unilateral y estrecha, resultara pésimo ve que todo lo que se juzgue de una manera ó exelente, segun sea el criterio que se tome por base para juzgarlo, y que si tuvieramos que repudiar todo lo que, visto por un lado parece malo, tendríamos que desechar los ferrocarriles y otros medios de locomoción por los accidentes que ocasionan, el uso de ciertos medicamentos porque contienen vene no, y que hacer otro tanto con cuanto existe incluso el amor de madre, por ser muchas veces causa de viciosas costumbres en los hiios?

Por consiguiente, mientras nuestros adver sarios continúen como hasta aquí en sus críticas al partido socialista, invocando la naturaleza humana, el atavismo, etc, etc., y haciendo abstracción de cualquier otro factor para demostrar que sus fines son irrealizables, ó pretendan desviarlo del camino que sigue y que tan buenos resultados le ha dado hasta el presente, sacando à relucir por todo argumento que en el ambiente parlamentario los hombres se corrompen, podremos de-ciries con las palabras de Turatí y sin temor de pasar por presumidos:

Meditad, queridos señores, y sobre todo studiad; sed buenos, volved á ir á la escuela; refrescad un poco lo que habeis aprendi do y que os atesta el craneo; si quereis que á vuestras excomuniones é invectivas, les demos mayor valor que el suele darse á un alegre chillar de cornejas cuando pasar vo lando por el cielo.

## El honor nacional

DEFENDIDO POR PELLEGRINI

El ministro Romero y el senador Pellegrini no hacen buenas migas, y por eso este ha atacado el proyecto de unificación de las

Habiendo ya roto lanzas en favor del protec cionismo y de la suba del oro para asegu rarse el apoyo de los fabricantes y hacendados ha querido esta vez atraerse á los zonzos, y para eso, haciendo relucir otro de los recursos de su charlatanismo financiero, les ha tocado la fibra sensible del patriotismo, y del honor nacional.

El honor nacionali

Qué bajo debe estar para que su mas ti tulado defensor sea Pellegrini, el jefe activo de la banda de filibustéros que ha saqueado al país, y continua esquilmandolo, el hombre de las emisiones y de las moratorias para ayudar á sus secuaces, el cabecilla del P. A. N., dentro del cual todas las formas del fraude, de la usurpación, del cohecho, del despilfarro y de la malversión, son vivezas, siempre que conduzcan al triunfo.

Una afrentosa denuncia de tan impúdica osadía, es la noticia de que en ocho provincias va á haber que cerrar las sucursales del Banco de la Nación, fundado y organizado hace tres años por Pellegrini para mayor refocilamiento de sus paniaguados. Hay que cerrarlas porque los deudores no porque los jueces federales no los inhiben ni ejecutan, siendo con ellos «como chanchos», desde que unos y otros pertenecen al P. A. N.

Tal es la gente que la clase gobernante argentina pone á dirigir los asuntos públicos. Creamos en su sentimiento del honor nacio-

## Inscripción

LA LUCHA ELECTORAL

El domingo 15 del corriente se cierra la inscripción en el registro cívico.

Los que, por cualquier circunstancia, no se han inscripto aun, deben aprovechar los dos días que, incluyendo el de mañana, restan ponerse en condiciones de ejercer el derecho de voto en lás elecciones próximas.

Es en el palenque de la acción política, que, por lo menos, nos per-mitirá ensanchar el círculo de nuestra propaganda, donde los socia-listas debemos hacer ver cuántos somos y qué queremos.

## La propiedad

(Continuación)

Por otra parte, la filosofía jurídica comete mas imperdonable de los errores, cuando afirma la existencia de un derecho natural, ó de principios inmutables de justicia, según los cuales deben ser juzgadas las institucio nes civiles.

Esos principios eternos de justicia, en realidad no existen, ninguno los ha visto, ni na-die los ha palpado jamás.

Las diferentes formas de derecho que se han sucedido en el curso de los siglos, no son mas que el producto histórico de una época, de una dada faz en la evolución de la sociedad humana, y muy lejos de regular la propiedad, solo son su reflejo ideal.

Por eso la cuestión de la propiedad capi-talista no puede resolverse examinando á la luz de una justicia abstracta la razón de su legitimidad, sino indagando per medio de un análisis positivo la causa que ha provocado su génesis y determina su desarrollo, á fin de verificar si el carácter de la propiedad capitalista es fugitivo ó inmutable, ai su missión as transitoria ó etarna sión es transitoria ó eterna.

Ahora bien, si se examina con ese criterio la constitución de la propiedad, se ve en la historia y la estadística que ella se forme en todas partes, en todos los pueblos y en todos los tiempos, merced á un único proceso: la supresión de la tierra libre.

Mientras existen tierras libres, mientras cualquier hombre puede, con solo quererlo, ocupar una tierra y emplear su trabajo, la propiedad capitalista es imposible desde que ningún hombre está dispuesto á trabajar en beneficio de otro, mientras puede hacerlo sobre una tierra sin valor en beneficio propio. Por eso dadas dichas condiciones, la forma económica necesaria es la propiedad trabajadora, la pequeña propiedad de los cultivado-res y de los artesanos independientes.

Pero esa forma económica, que excluye la explotación de un hombre por otro, excluye al mismo tiempo la asociación del trabajo y por consiguiente, el desarrollo enérgico y el procedimiento racional de la produción; por otra parte, tampoco es posible que los propietarios-trabajadores se asocien expontaneamente, pues á ello se opone el espíritu

de independencia de que están animados.

Por eso, á un cierto punto del desarrollo económico, cuando la población creciente exige una producción mas considerable, aquella forma raquitica de producción debe ser rota y sustituida por otra mas eficaz, que consienta la asociación del trabajo. Durante cierto nempo puede obtenerse esa asociación mediante la acción despôtica del Estado, quien se apropia las tierras y los instrumentos y asocia forzosamente á los productores.

las colectividades primitivas, métodos pode-rosos de la congulación de los productores, que se expontaneamente tenderam a mislança.

expontaneamente tenderian a aislarse.

Perotesa Lemba barbara de asociación se hace mily prontor insuficiente assu objeto y debe ser a su vez rota y sustituida per una debe ser à su vez rota y sustituida por una forma mas poderosa de asociación forzosa del trabajo. Y es entonces cuan lo unos cuantos genios ó criminales, como quiera llamarseles, logran sustracy las tierras libres a las masas de la humanidad, forzando a esta s trabajar en beneficio de ellos, y llegan a asociar por la fuerza el trabajó bajo su propio dominio.

La supresión de la tierra libre se obtiene por diferentes medios, segun la diferencih del grado se densidad de la población, pues si esur es relificada, para sustraer al hombre la tierra, es preciso encadenarlo, reducirlo a la esclavitud, mientras que, creciendo la población, haciendose / posible-la apropiación completa del territorio, basta su ocupación total por parte de unos cuantos para asegurar la persistencia de la economía capi-talista.

Pero por mas diferente que sea el proceso con que se consigue la supresión de la tierra libre, esà supresión es siempre la base de la propiedad separada del trabajo, de la división de fa humanidad en una clase de héroes y en otra de subyugados, en un pequeño nu mero de vencedores y en un pueblo inmenso de vencidos.

»Aquites Louia.

# 

> (Continuara)

Contestando a las preguntas que nos han sido dirigidas por nuestro compañero Novus, decimos:\*

1º Para ser miembro del Comité Ejecutivo del Partido Socialista es necesario tener los derechos políficos; es tambien necesario tenerlos, o estar dispuesto a adquirirlos er primerà oportunidad, para ser soció del Centro Socialista Obrero. Las otras agrupaciones del Partido no ponen esa condición como indispensable para el ingreso.

2º Es tan indispensable que los miembros de un partido político tengan los derechos politicos, que en ninguna otra parte del nundo se indica siquiera esa obligación. Se supone que, todo el mundo la, comprende y la sabe. Solo aqui, donde la educación politica del pueblo es tan escasa, es necesario expresarla de una manera clara y terminante, que obliga a los socialistas extrangeros a naturalizarse, y a todos à inscribirse, etc.

3º Lasnaturalización pone á los extrange ros en una situación privilegiada respectde los argentinos, porque les dá todos los derechos que estos tienen, y los exhime de servicio militar.

En cuanto a los que e siendo o queriendo ser socialistas, tengan repulsión por naturalizarse, su acción solo puede ser de proparganda, y no la restringe en lo mas minimo la obligación de tener los derechos políticos para tomar parte activa en la accion politica del Partido

Nadie les impide hablar, escribir, dar dinero, etc. Por lo demás la repulsión á naturalizarse en individuos que estan y piensan permanecer en el país, solo se esplica por un resto de absurdas preocupaciones, que el Partido Socialista debe combatir.

Se puede admitir en el seno de un Partido à quien no tiene los derechos políticos porque no puede tenerlos, a mujeres, extrangeros recien llegados), pero no a quien no los tiene, porque no quiere tenerlos.

En materia de Municipalidades, la Cons titución Argentina se limita á decir que las Provincias deben asegurar su régimen municipal. Las condiciones para ser elector municipal son establecidas por las leyes locales., En la capital el voto es restringido á los argentinos que pagan 10 ó mas pesos de impuesto anual, y a los extrangeros que pa-gan 50 o mas. En la provincia de Buenos Aires; todos los ciudadanos argentinos pueden votar, pero los extrangeros solo pueden hagerlo si pagan 200 o mas pesos de impuesto anual.

Es evidente, pués, la necesidad de que los personal puede llegar à ser rico. socialistas extrangeros se naturalicen; aun para tomar parte en las elecciones munici-

De nea pautomima ridicula (la imposicion del pálio, que solo ha podido entusiasman a los aficionados a las sombras chinescas, han querido hacer un gran acontecimiento internacional los aprovechados padres... y demás parientes de la Iglesia.

A esta y a los otros que ya le debiamos tanto, debémosles hoy segun dicen, el pre-

ciado bien de la paz.

La noticia es sin duda como para sorpren ler á cualquiera. Hace tiempo que se viene hablan lo de guerra chileno-argentina. y los curas que siempre y en todas partes no sir-vieron mas que para encender ódios y crear fanatismos, no han hecho hasta ahora sind alimentar el espiritu guerrero del pueblo, con artículos en los diarios católicos de Chile, y en las iglesias de Buenos Aires con sernione furiosamente patrioteros,

Sin embargo, la gente sencilla y sincera y la que finge sinceridad y sencillez, cree que con la venida del arzobispo de Chile, estan aseguradas la paz y la concordia chileno ar gentinas.

De los sentimientos pacificos del clero de llende y aquende la cordillera, nadie tiene mas antecedentes que los que consignà estos dias la prensa: Un viage de placer de gente aburrida por la ociosidad, y régios banquétes; y discursos que dejan entrever toda la hipocresia, todo el espíritu estrecho de los sectarios religiosos que fingen amor y fraternidad cuando sus cerebros solo alimentan ideas de opresión y oscurantismo y miseria

El arzobispo chileno (para que se vea s la Catedral, stamos en lo cierto), dijo en que ela guerra es una exigencia fatal de la ĥistoria, una ley tremenda de la civilización y del progreso, y que, al igual del sábio, el obrero, y el marino, etc., «el solda do que exponiendo su vida resguarda el órden público y desiende la honra de la patria, contribuye à la ventura social en con formidad à las disposiciones de la Providencia que al hacer al hombre sociable, quiere que cada uno sea útil al bien de todos, y concluyó declarando, al expresar sus temores de que la guerra fuese inevitable, por desgnio de Dios, que el amor a la patria lo entusiasmaba y lo trastornaba, prefiriendo moria intes que ver la desolación de su pueblo.

Despues el obispo de Montevideo vino emachar el clavo; haciendo votos por la paz porque argentinos y chilenos, derramaron su sangre unidos en Ghacabuco y en Maipo; y agregando: «Nosetros los uruguayos hemos de derramar tambien nuestra sangre unido con los argentinos que son nuestros hermanos. itura de miras del enjambre negro!

Gente egoista y falsa, ella apela á la hu manidad del sentimiento altruista que ve ei los pueblos una sola familia, para aplacar al pueblo que combate a sus explotadores, y lo desecha, fomentando el patrioterismo, cuando le conviene alimentar las bajas pasiones, y defender los intereses mezquinos de quienes les pagan y los mantienen.

## Egoismo mál entendido

Causa tristeza ver que la inmensa mayoria de los individuos carecen de ideales nobles, y su préocupación es el interés personal, un interés estúpido que llega hasta el egoismo

Carlos Marx ha dicho que: La historia de todas las sociedades ha sido la historia de las luchas entre las clases que las comoonen).

Cualquiera diria ante la indiferencia que hoy existe, que vivimos en una sociedad homogénea, donde no hay explotados ni explotadores, pues la inmensa mayoria, maldito si se préocupan de las luchas que agitan á la actual sociedad, dividida en dos grandes ejércitos, explotados y explotadorés, burgueses y proletarios.

¿Cual es la causa de que no sea mas viva esta lucha, de que no solamente nos habla Marx, sino todos los historiadores ?

En este pais particularmente, influye de una manera directa la creencia errógea de que cualquier individuo mediante el trabajo

¿ Qué sarcasmo! .

Pero si causa tristeza la indiferencia de

qué rol deben de porqué habian nacido y qué rol deben de-sempeñar en la vida, t Qué deben es decir del sin número de obreros que habi venido del viejo mundo donde han tomado ma parte activa en la propaganda en prodet socialis-mo, y aqui no dan señales de vida?

Sencillamente que aqui se han contagiado es el ambiente, que tambien les hace cree que esta es una verdadera Jauja, y que mediante algunos sacrificios, robando alimentos al cuerpo, haciendo economias extremas aun llegarán a adquirir algo.

No falta quienes dicen: eyo he luchado en Europa, he sufrido persecuciones y no estoy dispuesto à que me ocurra lo que me ha pasado allí».

¿ Pueden esos individuos decir que han luchado con convicción alguna vez?

No. El que ha llegado à ser, socialista, el que se ha preocupado y ha estudiado las causas que han conducido á la humanidad al actual estado de cosas, ese individuo tiene que luchar, ese individuo tiene que sacrificarse por la propaganda, desde el momento que está penetrado de la bondad de las teorias del socialismo.

En la mayoria de los casos, cuando al terciar en una conversación se hace una alusión à la mala organización de esta sociedad, y se-dice que solo el Secialismo puede poner remedio á tantos males, una sonrisa burlona aparece en los lábios de quienes nos escuchan.

-Déiese Vd. de Socialismo, trabaie, aborre lo demás son tonterias!

Haga lo que yo hago—trato de pasar buena vida, y despues de mi el diluvio. ¿Qué nos enseña esto?

Sencillamente que vivimos en una sociedad individualista, donde el interés personal pri-um sobre todos los demás sentimientos.

Felizmente el socialismo no responde so rmente à ideales altruistas de una minoria Marx ha demostrado que por la misma con centración del capital, la burguesía llegada á la última faz de su desarrollo, tiene que de saparecer como clase.

Sin embargo, esto no basta. Es necesario que los que estamos plenamente convencidos del triunfo inevitable del colectivismo, nos preocupemos de enseñar y preparar a las masas para la sociedad futura.

¿Tenemos que luchar contra el egoismo inhato en los individuos?

No importa, luchemos, llevemos la propaganda y el convencimiento á todas partes Enseñemos lo poco que hemos aprendido, y cen eso habremos aportado nuestro grand de arena en esta lucha de esclavos contra

opresores. Es necesario tambien tener en cuenta que estamos todos en el deber de luchar, cada esfera. Debemos tener en cuenta el sublime pensamiento de Marx, la eman cipación de los trabajadores 'debe ser obra de los trabajadores mismos. Pues bien, obreros manuales y obreros intelectuales, unos y otros igualmente explotados por da sórdida ambición de la burguesía, debemos de aunar nuestras energias en pró de nuetra causa, y mucho mas si consideramos que nadie absolutamente se preocupara de nosotros sino para oprimirnos mas y mas.

Si el egoismo es un obstàculo, tratemos de vencerlo mediante la convicción-

ADRIANI PATRONI.

## EXTERIOR

#### ALEMANIA

La rabia del emperador contra la Democra cia Social se está traduciendo en una perseución tan furiosa como inútil.

Acaba de ser condenado á tres meses de prisión el profesor Forster, redactor del periódico Etische Kultur (Cultura Moral) que censuró con toda moderación los insultos de Guillermo el Ultimo contra los socialistas.

En Berlin la policia ha hecho registros domiciliarios, ha disuelto los clubs listas, y, por fin, ha disuelto tambien al Comité Directivo del Partido.

Bebel, y Gerisch, cajeros del Partido Socialista, salieron para Zürich á resguardar allí dos fondos contra un golpe de mano del czar aleman.

El procurador imperial entabló un proceso contra numerosos miembros del Partido, y los presidentes de los clubs disueltos.

Entre estos figuran seis clubs electorales y la comisión de la prensa socialista.

El grupo socialista de diputados al Rei-

los que jamas se han preocupado de pensar chstag ha asumido la dirección del Partido.

Un soldado que durante las maniobras de Griesellin escribió solla una puerta Viva-la Denogracia Social caba de ser conde-

nado a via año de exerro en una forta-leza.

Desde que se suprimió la ley de escepcion contra los socialistas, éstos han sufrido en Alemania condenas que juntas representan 435 años de prisión, y 148,519 marços de multa

435 años de prisión, y 148,519 marcos de mula. El Partido Socialista acaba de obtener un triunfo en Dortmund, distrito electoral del país minero proximo al Rin, venciendo con su candidato Lutgenau a los nacionales liberales, y a los ultramontanos. En la primera elección, que túvo lugar el 25 de Octubre, 17,117 votos correspondieron al candidato de la considera de contra la candidato de la considera de la consid los nacionales liberales, 17,182 al socialista.

14,636 al Partido del Centre Hubo, pues, elección de desempate entre socialistas y, nacionales liberales, triunfando los primeros por 21,033 votos contra 21,305.

En las recientes elecciones para la renovación del Landtag de Sajonia, triunfaron catorce socialistas.

Desde la anterior elección a esta última, los votos del partido socialista han aumentado de veïnte mil á treinta mil.

#### INGLATERRA

Las uniones, gremiales, enquentran codos; los dias motivos para convencerse de que la acción simplemente corporativa es insufi-ciente. Frente á la organización de los obreros, se ha desarrollado la de los empresay esta última mas rapidamente en los últimos años.

. Como un auxiliar de los empresarios esta la llamada Asociación Nacional de Traba jadores libres: que hace poco tiempo celebro su tercer congreso anual en Newcastle. Esa asociación es una especie de agencia de conchavos, abjerta á los spatrones en caso de huelga. Los medios, pecuniarios son proporcionados por los capitalistas. para asegurarse los medios de resistir a toda huelga que pretendan sostener sus obreros. En los congresos anuales a esos rirabajadores, libres celebran el triunfo del Partido, conservador, aplauden el rechazo de la ley de responsabilidad de los patrones en los raccidentes del trabajo, acusan de tirania a las sociedades gremiales, y hacen otras declaraciones por el estilo.

el estilo. En los últimos años las rescuedades gre-miales han sido desalojadas en parta de las posiciones que rocupaban. En los docks de Londres, por ejemplo, casi todos son traba-jadores libres.

La organización aliada de los, capitalistas esti por tener representación, en el Board of Trade, oficina que se ocupa de las cuestiones, relativas al trabajo, para /actuar en. ella como representando los intereses obreros, en oposición con las sociedades gremiales de buena ley.

Si tanta confusion, y tanta tramoya obligara por fin á les obreros ingleses á organizarse como partido de clase.

## ITALIA

A pesar de los torpes esfuerzos de la po licia para hacer creer que el atentado de Lega contra Crispi, fué el resultado de un complot, los jueces acaban de absolver á los pretendidos complices.-

#### ESTADOS UNIDOS

En el Estado de Massachusetts, el voto popular està por ser consultado respecto de los derechos políticos de la mujer. En el referendum van a tomar parte las mujeres que quieran hacerlo. Solo en las, ciudades del Estado se habian inscrito 26,072 mujeres para emitir su opinión al respecto.

#### BUSIA

Han sido arrestados unos veinte obreros, acusados de fomentar una agitación política entre sus camaradas.

Sabido es que el czar de todas las Rusias cree, como ciertos revolucionarios, que el pueblo no debe tomar parte en la política.

#### BELGICA

El partido socialista ha obtenido un señalado triunfo en las elecciones municipales que acaban de celebrarse.

## NOTAS.

Los arzobispos fueron a La Plata, y allí hicieron la centesima comilona de la tempo

Iniciados los brindis, el vice-gobernador pronnció una alocución, que terminó chacien-do votos por la conservación, de la paz, y por que si alguna vezi guerreamos sea unidos para sostener la libertad de nuestro co mercio, que es el porvenir de las naciones chilena y argentina.

El coronel Arias pudo haberse entusias-mado con la idea de da patria, libertada de extranjero yugo por sus soldados, etc.

Sin embargo, ha preferido ser franco pe esta vez, reconociendo implicitamente que las guerras, que cuestan tanta sangre á la gente pobre, se hacen para defender los intereses de la clase rica, cuando no para que satisfagan su orgullo y sus ambiciones los grandes hombres de la milicia y de la política.

Los colonos de la provincia de Entre-Rios dependientes de la poderosa empresa Hirsch estàn à punto de perder sus cosechas por falta de maquinas.

Ellos son trabajadores inteligentes y abne gados; pero como no tienen mas capital que estas cualidades, veran premiados sus sacrificios con la ruina y la miseria.

Y es que bajo el régimen burgués solo pueden medrar los especuladores y los queignorantes ó ilustrados, robustos ó enclenques,-tienen la suerte de nacer de padres ricos. Los demás son desgraciados, porque los privilegios capitalistas les impiden unas veces, trabajar, y otras, percibir el fruto de su trabajo.

Apesar de que para llenar las funciones del Boblerno, hay un ejercito de empleados de todas categorias, que cuestan muchos millones y no hacen casi nada, ni bueno ni malo, à cada momento se crean comisiones extraordinarias que, á buen precio, deben examinar esta obra ó estudiar la otra cues-

Ultimamente, la comisión nombrada para examinar unas cuentas, ha recibido por sú penoso trabajo, cuarenta mil pesos, y las gracias.

Excusado es decir, que este es un sistema como otro cualquiera; de saquear al pais, implantado por los compadres políticos que mútuamente se ayudan á vivir.

Se celebraba un espectaculo en el local de una sociedad recreativa; entra un grupo de sociedad recreativa; entra un grupo de sociedad recreativa; (de la clase hig-life), arman un escándalo, silhando, arrojando cohetes à la escena, y dando y recibiendo golpes, en medio de las mujeres.

La policia, miraba. salvajada, y encubre la cobardía de los que tuvieron miedo de llevar presos à los patroncilos. .

#### Centro Socialista Obrero

Se invita à los socios à la asamblea que tendra lugar hoy sabado A à las 8 p. m.

ORDEN DEL DÍA

- L'ectura del acta anterior. - Correspondencia.
- Ralance-Tesorero.

- Asuntos varios. .

## MOVIMIENTO GREMIAL

#### PINTORES

La huelga de pintores aun no ha terminado Los causantes de esta lucha han sido una camarilla de pseudos empresarios los cuales hacen todos los esfuerzos imaginables à fin vencer alos obreros.

Soñando con una victoria que le será dificil obtener, han llegado hasta proponer á varios de los empresarios que habian firmado en el primer momento, que no respetaran lo firmado. Esto basta para demostrar que nivel moral tienen esos individuos que componen la flamante sociedad de Empresarios pintores.

Estos señores no pierden oportunidad de

ténticas están en la secretaria de la sociedad un éxito positivo.

gremial de obreros, luego que lo que pedian los operarios era una exigencia; mas tarde que los empresarios albañiles no darian mas trabajo á los firmantes. La Patria degli Italiani del martes de esta semana, da a publicidad con todo bombo y platillo, que la sociedad de empresariós está compuesta de 125 patrones; cuando es público, y esto nos consta por individuos que pertenecen à esa sociedad, que á lo sumo todos los socios no pasan de cuarenta, entre los cuales hay muchos que no ocupan ni dos obreros.

Además según la publicación aludida, en la eunion de patrones que tuvo lugar el lúnes, se acordó *premiar* á los obreros que fueron

Descariamos saber de que manera los van á premiar.

¡ Seguramente los iran a jubilar; es natural!... Eso y mucho mas, merecen esos sarnosos: pero una jubilación como la que saben dar los obreros en Inglaterra en caso de huelga.

Con todo, los empresarios se figuran que con esa táctica van á vencer á los huelguis-tas, pero se engañan: estos cada dia están mas convencidos de la necesidad de permanecer unidos hasta que el triunfo sea completo.

Durante toda la semana han seguido reuniéndose en nuestro local en medio del mayor orden y entusiasmo 🤊

#### PEONES UNIDOS

Los que trabajaban en, la Recoleta en el establecimiento de Aguas Corrientes sección filtros, el juévès de la semana anterior se persentaron al gefe Sr. Royer, à fin de comunicarle que dado lo reducido del salario que ganaban, que era dos pesos y diez centavos, no podian continuar trabajando á no ser que se les aumentara cuarenta centavos por dia. El gefe les contestó que no serian cuarenta, pero que veinte le aumentarian los obreros aceptaron y voivieron al trabajo. Llegado el sabado, fueron llamados uno por uno y se les notificó que no había aumento para nadie, que el que quisiera trabajar en las mismas condiciones anteriores, podia hacerlo y el que no, que se podia retirar.

En resumen se ha despedido á una falange de obreros; algunos de los cuales hace mas de diez años que trabajaban alli - Esta clase de trabajo requiere cierta práctica, y un cambio completo de personal á nadie mas que al pueblo perjudicaria, pues, en vez de filtrada, se mandara sucia mandar agua como ha sucedido en otra época, y como suce de á menudo, pues según estos mismos trabajadores, existe un caño de 36 pulgadas por el cual hacen pasar agua sin filtrar.

Estos trabajadores se han reunido en nue tro local el lúnes á la tarde, y acordaron fundar una sociedad de resistencia y mejoramiento social, denominada Peones Unidos

A fin de invitar á todos los peones de la capital, han distribuido dos mil manifiestos para la reunión que tendrá lugar mañana domingo en nuestro local á las 2 de la tarde

Si los peones en general llegan à unirse sera indudablemente la sociedad mas impor tante de la capital— y conseguiran mejorar en .nucho su actual situación. '

#### ALBAÑILES

Una de las primeras consecuencias de la propaganda de los exaltados, la palpamos con los obreros abañiles, los cuales hace ya bastante tiempo que no se reunen en sus asambleas ni un diez por ciento de los asociados

El domingo por ejemplo, estaban convoca cos para una asamblea extraordinaria, y fué tan reducido el número que asistio que no pudo celebrarse la asamblea anunciada.

#### TIPÒGRAFOS

Verificose el domingo anterior la anuncia da asamblea de los obreros de este gremio y artes similares.

Aunque el número de los asistentes no fué lo que se esperaba, dada la propaganda que se hizo la reunión fué bastante numerosa, reinando el mayor orden y entusiasmo

Presidió la reunión, nuestro compañero Suane, quien demostró con la mayor claridad la urgencia de que los tipògrafos formaran un núcleo compacto á fin de obtener algunas mejoras para todos los obreros del gremio,

Hicieron uso de la palabra varios compaenviar noticias falsas á la preusa burguesa. fieros, entre ellos Gimenez, Garcia, etc., estan-Primeramente publicaron entre los no fir- do todos de acuerdo n que solo mediante mantes, varios empresarios cuyas firmas au- la asociación se podian obtener mejoras de

Procediose luego à la elección de la Comiión Directiva, resultando electos:

Secretario General Lorenzo, Valles, Secre-tario de Actas, D. de Armas, Tesorero, Elias . Ordones - Vocales: Enrique Cansombre Mariano Garcia y Segundo Belta.

En la primera asamblea general, probable nente darán cuenta los compañéros encarga dos en otra reunión de levantar una estadistica de todos los establecimientos gráficos de esta capital, respecto al personal, salarios horas de trabajo, local, etc.

Tambien quedó resuelto dar una serie de onferencias, á fin de despertar de ese letargo en que parecen estar sumidos algunos obreros del gremio.

. TONELEROŚ

La organización de esta sociedad es digna de imitarse por mas de un concepto. Para apreciar lo practica que es, basta leer\un
manifiesto que han lanzado, del cual extrac
tamos las siguientes lineas:

?Aspiraciones de la Sociedad

El precio á piezas como á jornal será gual para todos.

En cada taller ó depisito habra expuesta en una tablilla la tarifa de precios firmada por el patrón y el presidente de la sociedad.

La jornada legal 'será de 8 horas, que es el horario por el cual luchan todos los obreros: conscientes.

El pago será semanál y todos los sábados. La sociedad no reconoce mas fiesta que el 1º de Mayo y los domingos todo el día.

Si por cualquier motivo precisara el pa-tron que se trabaje el domingo, tendra que ser á jornal y á razón de jornal doble, la cuarta parte será para el fondo de la so

La limpieza del taller, poner los mimbres arcos á remojo serán á cargo del patrón Será obligación del patrón tener para cada dos oficiales, una bigornia y un banco de cuchilla; para cada cinco oficiales una tina y un caballete para rognar, las demás herramientas las traerá el·oficial.

Cuando el oficial entregue su trabajo será obligación del patrón ó capataz de revisarlo y obligación del oficial de componerlo si tiene algún defecto, pero una vez el trabajo sea re cibido ya no es mas responsable de nada Esto se llama ser prácticos.

El domingo pagado celebraron asamble estos obreros, acordando: que la cuota men sual sea de \$ 1,00 en vez \$ 0,25 como era hasta la fecha.

Que aunque la sociedad de obreros pinto res confederada basta que la federación habia acordado se iniciaran suscripciones en todas las sociedades, para que los toneleros dieran \$ 30,00.

#### YESEROS .

Festejando el tercer aniversario de la fun dación de esta sociedad, el sábado los veseros dieron un expléndido baile en los salones de la sociedad Colonia Italiana. Este duró en medio del mayor orden y entusiasmo hasta las primeras horas de la mañana.

El domingo acudieron una buena parte de los socios al Café Chalet, al modesto banquete con el cual terminaba las fiestas de con memoración.

Este fué el primer gremio que obtuvo en Sud - América la jornada de 8 horas.

LA VANGUARDIA : felicità con este motivo los yeseros, deseando que dentro de poco tiempo los demas gremios obtengan lo que ellos han obtenido.

## HERRADORES /

Estos obreros que hasta la fecha trabajajaban como minimun 14 horas, y que se han declarado en huelga desde la semana ante-rior, solicitando la jornada de 10 horas y 2\$ de aumento por dia, ya habian conseguido el martes de esta semana la firma de 27 patrones que accedian al pedido.

En cambio otros se han negado rotunda mente á tal pedido, pero estas negativas no leben alarmar á nadie, pues es comun en todos los patrones el decir que antes de firmar cerrarán los talleres, pero cuando ven que la cosa es séria son los primeros que

van en busca de los obreros. Los que trabajaban en la Estación del Tramway á Belgrano, han llegado á un arregio con la empresa.

En cambio, los que trabajaban para el cialismo. Tramway Ciudad Buenos Aires, han tenido Dijo que así como en Europa el desarro-

gerente de la Compañía se ha negado á acceder el aumento.

.CORDOBA.

Diciembre de 1895.

Companeros de La Vanguardia:

Lo que sucede en los talleres del F. C. C. C. de esta ciudad, deben tomarlo en cuenta todos los obreros de la República Argentina, y en particular los que trabajan, en los de-más talleres de los Ferrocarriles.

Comunda dichos talleres el capataz Smith, hombre que no se amilana en cuestión\_de imponer multas à los obreros,

El segundo es digno de su compañero Smith, por algo tiene el nombre de traoamultas, y no es extraño que con el proceder de uno y otrò marchen los negocios de la empresa *viento en popa*.

Es el caso que, habiendo sido informado el periódico El negro Sinforoso de la conducta observada por el tal Smith. le dedicó un articulo en su número fecha 24 del mes pasado, haciendo públicos los abusos del tal capataz con los obreros que trabajan bajo su autoridad, haciendo constar- que: « Si son ciertos, como parecen, esos abusos, seria muy conveniente que dichos obreros, se unieran para pedir à la superioridad la debida reparación, y en caso de no ser atendidos, declararse en huelga general, para revelar publicamente con esa actitud las injusticias que en silencio han venido soportando, desde la entrada á esa sección que comanda el Sr. Smith.

Dicho artículo trajo la consiguiente alarma en el personal superior de los talleres, y el Sr. Smith, hizo averiguaciones de cuale sus obreros pudieran haber informado à di-cho periódico. En vista de que el informante. de su mala conducta,/no aparecia, hizo despachar à tres obreros de los más activos que pertenecen a nuestro Centro, haciéndoles aber con la mayor desverguenza-que los despachaba por pertehecer al esocialismo, palabras testuales de dicho Sr.

Aprendan en esto los obreros que no estan convencidos de que se necesita la unión para exigir de los que roban nuestro sudor, aquello que nos corresponde como verdaderos productores que somos, y demostrar energia en las resoluciones que piensen efectuarse. Nuestros explotadores se rien á mandibula batiente de la apatia que demuestra el obrero que no trata de unirse.

Es natural que el que explota al obrero valido de la ignorancia de este; trate de mantenerlos asi para la sacarle mejor el jugo en beneficio exclusivo, pues el obrero que llega a conocer y comprender que el socialismo representa la lucha de clases, que es compuesto por los oprimidos que se revelan contra sus opresores y la clase burguesa que es compuesta por los opresores que quieren mantener en la ignorancia-á, los oprimidos para que no sepan como han de arrebatarles la tajada que les roban, ese obrero trata siempré de solidarizarse para pédirles cuenta el dia de mañana de tan injusta extorsión.

Puede el capataz Sr., Smiht, batir palmas por su gran hazaña dejando sin pan a un padre de familia; pero no muy lejano está el dia en que todos los obreros, de las diferentes ramos que trabajan en esos talleres sabrán enseñarle que no es bueno, ni útil ejercer un cargo bajo los auspicios nipocresia mal intencionada.

Salud y Revolución Social.

- Ř. C.

## MOVIMIENTO SOCIALISTA

#### EN QUILMES.

Tuvo lugar el domingo pasado una reunión de propaganda en el salon del Restaurant Piamostés. Asistieron unas 35 personas. Presidio José A. Lelnon. Hablo Patroni para esplicar lo que queremos, y defendemos de las falsas imputaciones que se hacen contra nosotros—Terminó estimulando calurosamente á los presentes á la acción política:

En seguida fomó la palabra J. B. Justo, quien comparó la gran revolucion económica realizada en este país durante los últimos veinte años, con el estancamiento de la vida política del país, del cual solo lo ha de sacar la entrada de la clase proletària en la lucha, sosteniendo los grandes principios del So-

que abandonar el trabajo en vista de que el allo industrial como el político estaban obs-

taculizados por la tenacidad de la organización económica y social exterior, en este país, en gran parte vírgen para la industria como para las ideas, el progreso tiene que ser en ambos sentidos, más completo y más rápido.

#### UN NUEVO CENTRO

Los compañeros del Parani, no podian permanecer indiferentes ante el movimiento que hoy se inicia, y ellos tambien se han congregado fundando un Centro socialista obrero en aquella localidad.

Es indudable, dado el número de trabaja dores que existen en el Parana, que dentro de poco tiempo ese centro será de la mayor importancia por el número de sus adheren-

No dudamos, dada la actividad del compa ñero Dario Sampietro, á quien han nombrado de secretario general, que la propaganda no solo será activa sino tambien de resultados prácticos.

Conviene que los compañeros del Parapa y los de otras localidades donde se funden centros socialistas, tengan en cuenta que nuestra arma de combate es la lucha política; por lo tanto, la propaganda mayor debe ser la naturalización de los extrangeros á fin de que estos puedan adquirir los derechos politicos, hacerlos valer el dia que fuera necesario.

Ser socialista sin estar dispuesto á tomar una parte activa en la lucha de clases, significa sencillamente no tener fé ni convicción en la causa que se dice defender.

#### CONFERENCIA .

El sábado 14, á las 8 1<sub>1</sub>2 p. m., el delegado á la Federación Obrera por los toneleros Vicente Rosaerz, dará en el local del Centro Socialista una conferencia de carácter gremial, cuyo tema serà:

Necesidad de la organización obrera.

#### Los aliados de la burguesía en Buenos Aires

El Señor C. D. A., ha publicado un ar-tículo con una série de mentiras y macanas en la Unión Gremial del dia 21 de Noviembre del corriente año (1895).

El tal artículo está escrito con bastante cultura, en lenguage moral y educado: Naturalmente! Pero qué vamos à hacerle! los obreros conscientes ya sabemos, que tenemos que luchar con la burguesía y sus satélites; pues llega á decir el Señor C. D. A. que he ido á Buenos Aires con fines politicos y no gremiales. ¡¡Pobre mentecato!! Comprende por politicos á los que hacen la guerra á los políticos burgueses.

Cuando menos el Señor C. D. A. querria que fuese à visitar à su Señoria Ilustrisima todos los dias durante mi estadia en Buenos

¿ Será hasta ese punto enemigo de la lihertad individual 9

¡Claro que lo es!

Tambien parece saber mucho, pues nos quiere decir algo sobre la constitución de la futura sociedad!

Carambaaaá!!!.... con los filósofos estos Conocerá alguna descripción práctica de cómo se organizará la sociedad despues de la Revolución Social? ¿ó será algun utopista?

Pues nos dice entre otras cosas que las sociedades de resistencia tienen un fin mucho mas elevado!!!! que las ideas políticas, religiosas, econômicas, en fin, que se yo lo que me queria decir con sus macanas!

Que las sociedades de resistencia tienen un fin muy elevado, ya lo sabiamos; mucho más elevado que sus ideas y todos los que como

Pero el Señor C. D. A., de cuestión social tal vez no conozca más que el nombre; yo creo que nunca habrá leido mas que algun papelucho de esos que salen escritos en lenguaje culto, o cuando más algun libro escrito por algun utopista de esos que se las echan de filosofos.

Es mejor no hacer caso á semejantes ma canas; pues para el obrero que tiene dos dedos de frente y un poquito de criterio, eso seria perder el tiempo.

·Montevideo

JOSÉ CAPELAN

### COMUNICADO

Entre los defectos que aféan al hombre en general, se consideran como los mayores la

individuos que tienen tales defectos son separados inmediatamente de toda sociedad civil y entregados à la crítica del público para que se corrijan y no vuelvan à reinci7 dir. Sentado esto ¿quién de nosotros, compa ñeros albañiles, se ha mostrado mas soberbio que Fernando Balmelli ? No es acaso por su autoritarismo que se tomaron en nuestra sociedad deliberaciones forzadas que fueron causa de largas discusiones, de desórdenes y desalientos entre nuestros compañeros? g-No fué acaso Balmelli, quien, aprovechandose de la influencia que supo adquirir desde el principio por medio de artificios satánicos, se distinguió siempre en obrar à su antojo cambiando ó suprimiendo lo que no erà de su gusto ó de su interés? ¿Quién abusó como él de tanta autoridad en el periódo de su pre sidencia?

Dejando muchas otras cosas de lado ¿ qué derecho tenía él para ordenar mi expulsión, cuando poco despues, no pudiendo justificarse echaba tierra sobre el asunto rogandome que continuara ocupando el cargo que tenía?

No es solamente ahora que yo ataco à Balmelli, sinó que he combatido desde cl principio las irregularidades y abusos que él defendía.

¿Quién mas soberbio que Balmelli, que rechazó con desdén todos los cargos inferiores al de presidente? Quién mas audaz y prepotente que él, que entró en la Secretaria y arrancó de la pared con despreció las ordenanzas legalmente deliberadas por el Consejo? ¿Quién, sino él, ha dado el triste ejemplo de golpear á los sócios en la Secretaria y hasta en las asambleas? ¿Quién mas maligno que un Balmelli, que despues de ordenarme que le săcara la gente al empresario Cremona, prometiéndoles que se les pagarian sus jornales, se niega à cumplir su palabra so pretesto de que eran peones y no oficiales?

Pero ¿qué decir de un individuo que se pasa cuatro meses en el local social sin pagar un centavo, sabiendo perfectamente que los gastos de la sociedad son pagados por pobres trabajadores, entre los cuales hay no pocos padres de familia?

En cuanto à la hipocressa ¿ quién mas hipócrita que el hombre que, mientras en las asambleas incitaba á convertir la cuchara en puñal y el martillo en revólver para de-fender nuestra causa, pasaba su tiempo durante la huelga vagando por el Prado Español y los almacenes adyacentes, y gastando el dinero social como si se tratase de cosa propia? La sociedad tenia un tesorero, un secretario y un gerente. ¿Cómo se explica, entonces, ese dinero en sus bolsillos? ¿ Acaso no servian para manejarlo los compañeros designados por la asamblea?

Dicen que antiguamente bastaba un apretón de manos para sellar cualquier contrato mejor que por medio de un juramento. Pero ¿ quien en nuestros dias tendra la audacia de disponer de un capital social de la manera que lo hizo Balmelli, sin presentar los recibos ó comprobantes que demuestren en qué ha sido empleado ese dinero? Sin embargo el individuo que ha obrado así, tiene el cinis mo de decir que yo le he pedido veinte pesos

Pocas palabras bastarán para destruir se-mejante calumnia: Lo que ha habido es lo siguiente: Habiéndole hecho comprender que no podia continuar despues de tantos dias formando parte de la Comisión de la huelga porque mis finanzas no me lo permitian, él por temor à los patrones y à la policia, en vez de hacerse cargo de mi puesto, prefirió darme veinte pesos, los que me dió en dos veces (diez cada una) cuando creyó que los necesitaba. Por lo demás ese dinero no fué robado, como consta bien especificado en los gastos de la huelga. 🔻

A pesar de todo esto, el sujeto en cuestion se despacha, con una audacia increible, como el hombre de mas recta conciencia y de ánimo mas franco que existe. Y hay que creerle sobre su palabra, porque seria inutil esperar de èl los comprobantes que justifiquen sus actos. El que no cree a puño cerrado en su honradez, es—ni que hablar—un calumniador, un ambicioso, un agente de policia.....

Creo haber cumplido con mi deber al alzar la voz ante tantos abusos, y al haber hecho lo posible en el Consejo para que fuese ex-pulsado el que con sus prepotencias tanto daño ha causado á nuestra sociedad. Sabeis, compañeros, quien ha desmoralizado nuestra asociación, ocasionando el alejamiento de muchisimos socios? Todo esto se debe á la malignidad del hombre que se ha desarrollado en nuestra sociedad como un chancro en el cuerpo humano. Sus actos, acumulados como soberbia, la malignidad y la hipocresía. Los un montón de inmundicias, emanan en estos

momentos un hedor que hace alejar la gente honesta y que obligará á tomar enérgicas medidas, pues está en peligro nuestra sociedad.

Todo esto lo prueba el escrito de Balmelli, quien, hallándose sumerjido en el fango hasta los cabellos, ocupa la mitad del periódico que costea la sociedad, en hacer su propia defensa. Entre sus muchas mentiras, dice que yo aspiraba ser presidente, siendo sabido por todos que cuando se trató de cambiar la presidencia Pedroni fui yo el que primero propuse à Derudi quien fué elejido y pidió al poco tiempo, despues de cerciorarse de los actos de Balmelli, que fuese expulsado; lo que se aprobó por mayoria. En su defensa Balmelli citó los artículos

del estatuto, el que en otras reuniones había dicho que estos eran una mascara. Con la misma doblez, mientras repetia por un lado que las sociedades gremiales debian caer, invitaba por otro á los sócios á reunirse, ¿Que calificativo merece el que obra así, si<mark>u</mark>ó el de falso, hipòcrita y mistificador?

Sé perfectamente que mis compañeros me conocen y saben la diferencia que existe entre mis actos y los de Balmelli, quien, viéndose descubierto vomita sobre mi todo género de calumnias, mientras se da un modesto bombo, pretendiendo ser el único hombre justo que hay en el mundo. Y como lo dice él, no hay mas remedio que creerlo.

A tal punto lo ciega la ambición á este mentecato, que se cree un sabio, y sueña en volver á ser el pastor de los que ha tenido hasta la fecha en calidad de ovejas, sin com-prender, que, salvo las cualidades que lo adornan, somos y nos consideramos todos tan hombres como él.

ALFONSO LOZZIA.

## REUNIONES OBRERAS

ASOCIACION TIPOGRÁFICA Y DE LAS ARTES SIMILARES

La reunión de estos obreros, anunciada para mañana por algunos diários, tendrá lu-gar el Domingo 15 á las 2 p. m. en el local del Centro Socialista Obrero, Victoria 1398.

#### CARPINTEROS

Se invita á la reunión que con el ob-jeto de reorganizar la Sociedad de resis-tencia de carpinteros y anexos se celebrarà el dia 8 de Diciembre á las 2 y media de la tarde en los salones de la sociedad «Unión Suiza San José núm., 7.

#### AVISO

#### LIBRO IMPORTANTE

La cuestión social es un tema complejo. Para darse cuenta exacta de su importancia es necesario estudiar.

Una de las obras mas completas, y mas apropiadas para la propaganda en este país es Socialismo y Ciencia Positiva por Enriqué Ferri.

Esto obra se halla en venta en nuestra dministración al precio de un peso; mas el importe de franqueo para quien la solicite

## SOCIEDADES DE RESISTENCIA

Federación Obrera... Victoria 1398

SOCIEDADES CONFEDERADAS

Carpinteros y anexes. Victoria 1398 Constructores de ca-

rruajes y anexos.... Rincon 1141 Fideleros..... Matheu 71 Hojalateros, gasistas

y anexos...... Victoria 1398 Herreros, mecánicos Victoria 1398

y mejoramiento sòcıal ...... Calle 1 entre 35 y 36 (Tolosa)

Panaderos..... La Plata calle 43 nº 526.

Panaderos ..... P'cia. Córdoba, Obis po Salguero 64. San José 1068 Tabaqueros..... Tipografos..... Víctoria 1398 Provincia de Cordoba Tipografos..... Obispo-64. Talabarteros ....... Venezuela 1433 Torneros.....
Toneleros.... Cuvo 1827 Victoria 1398

Albañiles v anexos... Ayacucho 760 Sección Barracas.... California 1450 Id Id Belgrano.... 25 de Mayo 7382 Bodegueros y Licoristas ..... Viamonte 956 Carpınteros de ribera Sto. y P. M. (Boca) Id. Id. Calafates ..... Galponeros...... Cangallo y Maipú

Escultores..... Parana 1215 (Boca) Estivadores..... Mosaiquistas..... Ayacucho 760 Sucursal Barracas.. Austrália 1131 Marmoleros ..... Ayacucho 760 Moldeadores en tierra

romana.....Junin 1413 Panaderos..... Cuyo 1327 -Andes 450 Pintores ..... Id. Sucursal Bar... California 1450 Villa Crespo Victoria 1398-Picapedreros...... Sastres.... Sastres.... Concordia (P. E.R.) Sastres.....

Bragado (P. Bs., As.) Alsina 1486 Tapiceros..... 2 Cuyo y Serrano Tejedores..... Ayacucho 760 Vidrieros..... id

## PARTIDO SOCIALISTA

Comité Central, Victoria -1398 Centro Socialista Obrero, Victoria Centro Socialista Universitario, Victoria

Centro Socialista de Barracas, Australia 1131 (Barracas al Norte) Club Vorwärts, Rincon 1141. Club Socialista de Balvanera Matheu, 71 Fascio dei Lavoratori, Matheu 735 (Club Vorwärts, Buen Orden-411; (Rosario

Santa Fe.) Federación de Trabajadores de Santa Fé Calle Gobernador Crespo, esquina Jujui, número 602.

Sociedad Cosmopolita Internacional San tiago del Estero.

Centro socialista Obrero Internacional, Córdoba

### BIBLIOTECA

### La Vanguardia Ť,

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos: Socialismo y Ciencia positiva, por En-RIQUE FERRI..... Estudio sobre el socialismo científico, 

de 8 horas, por Pablo Lafargue.. 0.20 Manifiesto Comunista, por Carlos MARX y-FEDERICO ENGELS..... Obreros y Patrones, por Adrian Pa-

GEGNIERO. Crisis enfla argeniina por el Dr. Se-RAFIN ALVAREZ..... 0.50

#### EN IDIOMA ITALIANO

S, Colombo-La libertà e la morale nel socialismo.....

NOTA.—En esta Administración también se reciben suscriciones para los, periódicos so cialistas de Europa.

OTRA-En las remesas de folletos que se hagan al interior se cargará el franqueo.